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焦点

从“制造走出去”转为“品牌走出去”
记者 马欣宜

说起跨境电商，大部分消费者所理解的其实是针对海外产品卖到中国
的进口跨境电商，比如进口奶粉、日用品、保健品，货源来自海外，通过
保税进口或者直邮清关模式进入国内，并通过网络或社交渠道销售给国人
的。但这其实只是跨境电商的“一条腿”，完整的跨境电商概念包含了进口
跨境电商和出口跨境电商。

出口跨境电商，是把中国的商品卖到国外，赚的是老外的钱，分别有
海外仓B2B2C模式，即通过一般贸易出口到海外仓（包括FBA和第三方仓
储配送）备货，和出口跨境小包直邮的B2C模式。而银湖云商，就是这样
特别的一家跨境电商企业。

总结上一次失败经验

大学毕业后，姜雄曾先后加入宝洁、夏新与环球市场，也伴随企
业一起经历了高潮与低迷。在环球市场时，其针对中国优质的出口制
造商提供整体的出口营销服务的定位，使得姜雄有机会接触到大量B
端优质客户，在环球市场工作的七年里，姜雄累计拜访了几千家出口
制造型企业，熟悉他们的市场、产品、买家、渠道，和了解他们的痛
点、难点、缺点，用自己的营销知识来帮助他们，为他们提供解决方
案。

当时，公司提出业务创新，要推出M2C的跨境电商项目。在业
内浸淫多年，姜雄马上就意识到这里存在巨大的机会。他认真学习、
深入研究，在具体项目中锻炼自己，但可惜的是，应为公司战略层面
以及操作层面的事物，这个项目前后做了不到2年就夭折了。

姜雄感到非常可惜，他依然相信这是一个有潜力的项目，也希望
能够更好地服务已经像朋友一样的B端客户们。这个时候，离职的念
头开始慢慢在他心里发芽。2015年，姜雄在一次论坛中碰到了志同道
合的合作伙伴，两个人几乎一拍即合，变合伙成立了创业公司“银湖
云商网络科技有限公司”，延续自己的老东家未尽的理想。

然而他的那一段创业历程并不如他想象中那般平顺，“总结这一
段经历，可以说包含了常见的早期创业冲动下容易出现的问题，一是
合伙人之间的信任度建立问题，股权结构合理性问题，投投资人的权
利和义务问题，创业者的管理水平和能力问题，企业经营的法律法规
问题。“姜雄反思。但姜雄没有被挫折打败，经过一轮几乎是壮士断
腕般的切割。2017年，银湖重新出发了，3月银湖开始完整实施自己
的商业计划。再出发时，依然是少年。姜雄用很短的时间组建了团
队，搭建了海外仓储体系，引入新的合伙人，开始逐步实施银湖的既
定战略。

1、你如何看待自己所处行业的发展趋势
和创业机会？

首先，海外市场依然有强劲的消费需求和
潜力。其次，宁波的产业基础——港口优势，
发达的制造业与其提供的丰富出口产品，良好
的产业协同与产业分布，都是跨境电商茁壮成
长的天然土壤。

2、公司的商业模式。
把中国的商品卖到国外，赚的是老外的

钱，分别有海外仓B2B2C模式，即通过一般贸
易出口到海外仓 （包括 FBA 和第三方仓储配
送）备货，和出口跨境小包直邮的B2C模式。

3、如何评价公司项目的创新价值？
开放平台，赋能中国制造走出去，帮助更

多的品牌走上跨境电商之路，提供一站式运营
孵化服务。

自研系统，针对自身业务特点开发的系
统，已经获得软件著作权，兼具开放性的功
能，随时迭代功能，确报数据安全性。

独立物流账户，基于美国本土人脉优势，
与美国尾程合作方USPS，FedEx，UPS签订了
具备竞争力的物流折扣。

出口跨境电商的机遇

如今，跨境电商已经走过了10多个年头，
在姜雄看来，在这片土地、这个行业——尤其
是出口跨境电商，现在依然有很多机会。

首先，海外市场依然有强劲的消费需求和
潜力。行业数据显示，2017年，全球电商零售
额达2.3万亿美元，预计到2021年将达到4.88
万亿美元。美国商务部的数据显示，美国线上
购物销售额在 2000 年至 2018 年间增长了
300%，线下零售额下降了 50% （跟中国同
步），研究公司Adobe Analytics的数据，黑
色星期五 （Black Friday） 当天 （11 月 23 日）
的在线销售额高达 62.2 亿美元，同比增长
23.6%，创下历史新高。

其次，宁波的产业基础——港口优势，发
达的制造业与其提供的丰富出口产品，良好的
产业协同与产业分布，都是跨境电商茁壮成长
的天然土壤。姜雄认为，在发展外贸行业的国
家战略的大背景下，跨境电商是传统外贸的的
转型升级，是外贸行业的互联网+。未来，低
端制造也势必要往价值链的两段延伸以挖掘新
的增量潜力，因此中国从“制造出海”到“智
造出海”、品牌转型是大势所趋。

但在姜雄看来，中国的制造业工厂主们缺
乏的也正是这么一点品牌意识，“我相信中国
是能够制造出满足全球消费者需要的高性价比
产品，也能够打造出符合全球审美的的品牌，
品牌出海不仅仅是产品的输出，也是文化的传
递。”姜雄说。有不足就有需求，有需求就有
商机。银湖在做的，就是搭建渠道，整合生态
系统，赋能更多的传统优质制造业企业和品牌
走出去。
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